



“Ya no hay manera de que pase la reforma”

ANTONIO LÓPEZ Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

Los dirigentes del PAN, Marko Cortés, y del PRD, Jesús Zambrano, consideraron que “ya no hay manera” de que se apruebe la reforma constitucional en materia eléctrica del presidente

Andrés Manuel López Obrador en la Cámara de Diputados, luego de que el Consejo Político Nacional del PRI ordenó a sus diputados y senadores que voten en contra del dictamen.

Cortés y Zambrano, así como el líder nacional del PRI, Alejandro Cárdenas, consideraron que

la alianza Va por México está más unida que nunca. El coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, dijo que se atendieron todas las peticiones de la oposición.

LA FRASE

“Si no votan

por el sí es que están en contra de México y están a favor de intereses privados”, dijo Ignacio Mier Velasco.

Ordena PRI a diputados votar en bloque contra reforma eléctrica

PAN y PRD celebran resolución y advierten que alianza Va por México contendrá dictamen regresivo; Mier Velasco señala que si la iniciativa es rechazada, claramente no están a favor del país

ANTONIO LÓPEZ Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

Con el mandato del Consejo Político Nacional (CPN) del PRI, para que sus diputados voten en contra de la reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador, “ya no hay manera” de que pase la iniciativa presidencial.

Así lo afirmaron los dirigentes de la alianza Va por México. En entrevista con EL UNIVERSAL, sostuvieron que la coalición “está más unida que nunca”.

La mañana de este domingo, los 71 diputados federales del tricolor llegaron a las instalaciones de la sede nacional del PRI. En un acto privado, el CPN les ordenó votar en bloque contra la ley eléctrica enviada por el Presidente.

En su mensaje ante el Consejo Político Nacional, Alejandro Moreno, presidente del tricolor, aseguró que “no hay divisiones en la bancada” y reiteró que “los verdaderos priistas ni se doblan ni se someten, ni se entregan o venden”, ello ante los llamados del Ejecutivo federal para que los priistas se rebelen y voten a favor

de su reforma.

En presencia de los coordinadores parlamentarios en el Senado de la República, Miguel Ángel Osorio Chong, y en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, el líder tricolor denunció que “allá afuera el oficialismo seguirá llamando a nuestros diputados a rebelarse y qué bueno, que lo siga haciendo para que podamos seguir contestando que el PRI no es un partido de rebeldes que se venden o comprometen su credibilidad, dignidad y reputación por las tentaciones del poder”.

“Para propios y extraños, el PRI va junto, vamos unidos, vamos sólidos, vamos en contra de esa iniciativa de reforma que ha presentado el Titular del Ejecutivo federal”, subrayó en la reunión en la sede nacional del partido.

“Lo digo así, porque en estos meses de especulación, producto del debate público y de una frívola campaña orquestada desde el grupo en el poder para dividimos y sembrar discordia, se quiso poner al PRI como el eslabón por el que la cadena opositora iba a reventar”, expuso en alusión a las versiones de división en la bancada.

Agregó que el PRI y la coalición Va por México tienen en sus manos toda la capacidad para defender la Constitución y estamos aquí, aquí ante ustedes y ante el pueblo de México, para ratificar ese compromiso.

Insistió en que el tricolor está unido, y dijo que quienes quieren reformas para trastocar el orden existente, prescindiendo por igual de lo malo y lo bueno, no pasan de demagogos.

Expuso que el actual es un momento histórico, y el partido no va a acompañar ninguna reforma regresiva para el país, y adelantó que es una postura en la que los priistas van juntos.

La determinación del tricolor fue celebrada por los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés, y del PRD, Jesús Zambrano.

“Qué acertado fue hacer la coalición Va por México, porque con eso se va a contener la regresiva y contaminante reforma eléctrica del Presidente, y el tiempo finalmente nos da la razón a todos los partidos que nos coaligamos, tenemos un compromiso de cara a los mexicanos de no permitir reformas destructivas y regresivas



que debiliten las instituciones, y bueno, con eso se está honrando el compromiso para con los mexicanos, yo festejo que el PRI tenga la consistencia y la congruencia en esta votación que se va a dar, y por parte del PAN tenemos listos a nuestros legisladores para dar el no", dijo el líder albiazul.

Agregó que el objetivo a corto plazo es rechazar la iniciativa presidencial, y después, presentar su propia iniciativa con los 12 puntos que ya hicieron públicos.

"Vamos a presentar una iniciativa después de que se rechace esta, ya sí en su momento la iniciativa que presentemos, que contemplará por supuesto los 12 puntos que informamos, la quieren aprobar, pues estaríamos muy satisfechos", refirió Cortés Mendoza.

En tanto, Jesús Zambrano sostuvo que la determinación del PRI viene a afianzar la alianza.

"Me parece de una enorme importancia esta decisión del Consejo Político Nacional del PRI, viene a subrayar el papel de la coalición, que está más unida que nunca, y al mismo tiempo afianza el trabajo para continuar juntos. La reforma eléctrica no va a pasar, ya no hay forma de que pase", detalló.

El líder del sol azteca advirtió que hay quienes están llamando a boicotear la sesión del martes, por lo que pidió estar alertas.

"No va a pasar a menos de que quieran boicotear y obstruir la entrada de los legisladores de la oposición el martes en la mañana, hay que estar pendientes de eso y que quieran sacarla ellos solos con el quórum correspondiente", puntualizó.

Previsiones

Este lunes la reforma eléctrica se dictaminará en las Comisiones

Unidas de Energía y Puntos Constitucionales, donde se prevé que se avale por mayoría de Morena y de sus aliados. Sin embargo, se prevé que el próximo martes el dictamen no alcance la mayoría calificada, equivalente a 334 votos de los 500 Diputados.

El sábado, Morena presentó a la oposición el proyecto de dictamen, el cual contiene la iniciativa presidencial prácticamente en sus términos, así como nueve de los 12 puntos propuestos por la oposición en una sola reserva.

Las tres propuestas que no se han integrado son: brindar autonomía constitucional a la Comisión Reguladora de Energía (CRE), la creación de la comisión nacional de redes eléctricas y nuevas reglas para el otorgamiento de permisos.

Al respecto, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, aseguró que todo fue atendido; sin embargo, las tres propuestas quedaron fuera debido, dijo, a las resoluciones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). El líder de la bancada guinda sentenció que si no avallan la iniciativa presidencial, "estarán en contra de México".

"Ninguno se dejó por atender, se agotaron los 12 puntos, ya si no votan por el sí, es que están en contra de México y están a favor de intereses privados", subrayó Mier Velazco.

Más tarde, a través de su cuenta de Twitter, se pronunció en torno a la resolución del Consejo Político Nacional del PRI, y dijo que agotarán el diálogo. "Vamos a esperar. Reitero mi compromiso de agotar mediante el diálogo la última posibilidad, hasta el último segundo. A esta iniciativa aún le faltan horas para poder ver la luz". ●



ALEJANDRO MORENO
Dirigente nacional del PRI

"Allá afuera el oficialismo seguirá llamando a nuestros diputados a rebelarse (...), que lo siga haciendo (...) El PRI no es un partido de rebeldes"



MARKO CORTÉS
Líder de Acción Nacional

"Qué acertado fue hacer Va por México, porque con eso se va a contener la regresiva y contaminante reforma eléctrica del Presidente"



JESÚS ZAMBRANO
Presidente del PRD

"[Es] de una enorme

importancia esta decisión del CNP del PRI, viene a subrayar el papel de la coalición (...) La reforma no va a pasar"



IGNACIO MIER
Líder de Morena en San Lázaro

"Reitero mi compromiso de agotar mediante el diálogo la última posibilidad. A la iniciativa aún le faltan horas para poder ver la luz"



PANORAMA

● El dictamen enviado a comisiones para su aval muestra ligeros cambios en la redacción de la iniciativa presidencial.

277

VOTOS EN PLENO

suman la mayoría y sus aliados.

Morena sigue sin aceptar:

- Brindar autonomía constitu-

- La creación de la comisión nacional de redes eléctricas.
- Nuevas reglas para el otorgamiento de permisos.

223

SUFRAGIOS

reúne la oposición.

Los votos necesarios...

- En las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales (41) y de Energía (45).
- En ellas Morena, PVEM y PT tienen 48.

- La oposición conformada por PAN, PRI, PRD y MC: 38.



El Consejo Político Nacional del PRI mantuvo la postura de unidad en torno a la decisión de votar por México de ir contra la reforma eléctrica en la Cámara Baja.